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ATA Nº 027/2018 

 
Aos vinte e nove dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezoito, às 
dezenove horas, na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a 
Câmara Municipal de Vereadores de Roca Sales, com a presença dos Vereadores 
Gilvani Bronca, como Presidente; Rogério Engster, como Vice-Presidente; 
Cleiton Telocken, como Secretário; Adriano Horbach, Gilmar Dilkin, Ivair 
Zanchetti, Luís Fernando Horst, Nelson Antonio Vasconcelos Salvador e 
Paulo Germano Koste. Verificado o número regimental, o Presidente, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Cumprimentou os 
colegas, os funcionários da Casa, a imprensa, o público presente e os internautas 
que acompanhavam a Sessão. De imediato, solicitou à Secretária para que fizesse 
a leitura da Ata da Sessão anterior. Lida, a mesma foi colocada para apreciação e 
votação do Plenário, restando aprovada por unanimidade. A seguir, foi solicitada 
a leitura dos expedientes. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: Ofício nº 171/18, 
encaminhando cópia das Leis Municipais de números 1.757/18, 1.758/18 e 
1.759/18, sancionadas em 16 de outubro de 2018. Ofício nº 172/18, 
encaminhando os Projetos de Leis de números 061/18 e 062/18, para apreciação. 
Ofício nº 173/18, encaminhando o Projeto de Lei nº 063/18, para apreciação, e 
solicitando a retirada do Projeto de Lei nº 052/18, de 03 de setembro de 
2018. EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: Pareceres das Comissões 
Permanentes, referentes aos Projetos de Leis números 049/18 e 
053/18. EXPEDIENTE EXTERNO: Solicitação de espaço na Tribuna Livre, 
do Senhor Roberto Gentil Zieg, para discorrer sobre o Segundo Jogo da Vida, 
evento que será realizado no dia 16 de dezembro, no Município de Roca Sales. 
Ofício nº 05/18 do CONDIMA, solicitando o espaço da sede da Câmara 
Municipal, para realizar uma reunião ordinária do Conselho de Dirigentes de 
Meio Ambiente do Vale do Taquari, na data de 21 de novembro, a partir das 
09:30 até às 16:30. Lidos os expedientes, o Presidente determinou a leitura dos 
Pareceres das Comissões apresentados na Sessão, favoráveis à aprovação dos 
Projetos de Leis números 049/2018 e 053/2018. A seguir, solicitou a leitura dos 
Projetos, de forma individual. Projeto de Lei nº 049/2018: Dispõe sobre as 
Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2019. Projeto de Lei nº 
053/2018: Autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder incentivo à 
empresa LE VUE Indústria e Comércio de Produtos de Beleza Ltda, através da 
doação de uma área de terras para sua instalação. Logo após, os Projetos foram 
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colocados para apreciação e votação do Plenário, restando aprovados, por 
unanimidade. Na apreciação do Projeto de Lei nº 053/18, o vereador Rogério 
reforçou a manifestação do colega Paulo na última Sessão, no que se refere da 
necessidade do Poder Executivo, nos próximos Projetos que forem apresentados 
na Casa em relação à doação de área de terras, seja anexado um estudo de 
instalação da infraestrutura básica para as empresas pela Administração 
Municipal. Questionado, o vereador Paulo informou que, quando da visitação à 
área de terras, foi verificado pelas Comissões que não há rede de energia e de 
água no local a ser concedido. Concedida a palavra, o vereador Luís Fernando 
disse que entrou em contato com a Administração, e lhe foi informado de que já 
foi feita a solicitação de instalação da rede de energia elétrica junto à RGE-SUL 
e a rede de água junto à CORSAN.  Prosseguindo, o Presidente remeteu os 
Projetos de Leis de números 061/18, 062/18 e 063/18 para análise das Comissões 
de Constituição e Justiça e Orçamento e Finanças. TRIBUNA LIVRE: O 
Senhor José Carlos Lourenço discorreu sobre a iniciativa de organizar um jogo 
amistoso, que será realizado no dia 30 de novembro, no Centro Social Urbano, 
cujo evento é beneficente, envolvendo deficientes físicos e a prática de esportes, 
que é o basquete, motivo pelo qual solicita o apoio e a participação de toda a 
comunidade. Ao final, demonstrou-se estar muito feliz pela oportunidade de 
mostrar seu trabalho e pelo espaço concedido. O Senhor Roberto Gentil Zieg 
convidou a todos para prestigiarem o Segundo Jogo pela Vida, evento 
beneficente em prol do Hospital Roque Gonzales, que se realizará no dia 16 de 
dezembro, com início às 09 horas, nas dependências do Sport Clube Concórdia, 
informando detalhadamente sobre a programação do evento. Por fim, agradeceu 
o espaço e o apoio. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Vereador Rogério Engster, 
devidamente inscrito, primeiramente, parabenizou as pessoas envolvidas na 
organização da Festa em Honra a Nossa Senhora Aparecida, realizada no Bairro 
Sete de Setembro. Em retificação a sua manifestação anterior, fez menção de 
agradecimento a todos os ex-prefeitos que sucederam o Senhor Bruno Horst, 
que, também, de alguma forma, contribuíram para a construção do ginásio 
localizado no Bairro Sete de Setembro. Referiu que há um ano e meio a 
Administração Municipal adquiriu uma usina asfáltica, contudo as ruas do 
Município não estão sendo melhoradas. Mencionou que irá cobrar sobre o 
cumprimento de seus requerimentos e indicações que ainda não foram atendidos 
pelo Poder Executivo. Outrossim, agradeceu à Administração por atender o 
requerimento que fez juntamente com o colega Adriano, realizando os reparos na 
Creche Cantinho da Amizade. O Vereador Adriano Horbach, devidamente 
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inscrito, inicialmente, lembrou que dia 28 de outubro é dia do funcionário 
público, parabenizando-os pela dedicação em relação ao nosso Município, 
Estados e País. Agradeceu ao Poder Executivo Municipal por atender seus 
pedidos sobre os reparos na Creche Cantinho da Amizade e reparos nas ruas do 
Município. Parabenizou a eleição do novo governador do Estado, Eduardo Leite 
e seu Vice, Ranolfo Vieira Júnior. Outrossim, disse estar esperançoso com o 
Projeto de Lei protocolado na Casa, o qual prevê a parceria entre a 
Administração Municipal e o Consepro, o qual prevê incentivo para a segurança 
pública do Município. Solicitou, ainda, a implantação do sistema de vídeo-
monitoramento em Roca Sales. Parabenizou as equipes vencedoras e 
participantes do Campeonato Futsal de Interfirmas 2018. Solicitou, ainda, para 
que o Executivo Municipal atente para a limpeza e roçadas nas ruas do 
Município, bem como para que seja dado o andamento do projeto de construção 
de uma escadaria de acesso que liga a RS-129 e o Bairro 21 de Abril. Ao final, 
mostrou descontentamento com o descaso que a Administração Municipal fez 
com os seus pedidos que foram feitos durante a legislatura, até o momento, os 
quais vem de encontro para o desenvolvimento de Roca Sales. O Vereador Paulo 
Germano Koste, devidamente inscrito, questionou ao Presidente sobre o 
andamento da construção das paradas de ônibus do Município, que seriam 
realizadas com o valor não utilizado pelo Poder Legislativo ainda no ano de 
2017. Disse que está preocupado com um trecho da Rua General Osório, 
considerando que ao final da rua há um estreitamento, impossibilitando a 
passagem de um caminhão e um carro, em vias contrárias, solicitando, assim, 
que seja tomada alguma medida para que, futuramente, não ocorram acidentes 
graves no local. Solicitou, ainda, que o Poder Executivo informe à Câmara o 
valor custeado com a pavimentação da Rua General Osório. Mencionou que, 
diante do resultado das eleições, se teve uma renovação considerável tanto no 
Poder Executivo, quanto no Legislativo, a nível Federal e Estadual, se 
renovando, também, as expectativas com os candidatos eleitos, para que façam 
uma boa legislatura, mostrando seu contentamento com a eleição do candidato a 
governador Eduardo Leite, do PSDB. O Vereador Gilvani Bronca, devidamente 
inscrito, referiu que o dia 28 de outubro, foi o dia em que o cidadão pode exercer 
a democracia, através do seu voto. Disse que o Brasil é um País muito rico, 
contudo, muito corrupto, o que empobrece a classe política. Entretanto, a 
esperança por dias melhores foi renovada, e a competência dos futuros gestores 
será colocada em prática na próxima legislatura, mencionando, por fim, que o 
Brasil necessita que sejam tomadas medidas urgentes para alavancar uma melhor 
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qualidade de vida para as pessoas e as crianças. Concluídas as manifestações em 
Explicações Pessoais, o Presidente colocou ao Plenário, a formação da Comissão 
Especial que analisará a alteração do Regimento Interno da Câmara Municipal. A 
Comissão Especial restou formada pelos vereadores Paulo Germano Koste, 
como Presidente, Luís Fernando Horst, Adriano Horbach, Cleiton Telocken e 
Rogério Engster. O Presidente informou que a Câmara convidará, nas próximas 
Sessões, representantes das Entidades, Associações e Poder Público, para 
explanar sobre o andamento das mesmas, sendo que, na próxima Sessão, 
comparecerá o Presidente do STR de Roca Sales. Por fim, agradeceu a presença 
de todos, convidando para participarem da próxima Sessão Ordinária, no dia 05 
de novembro, às 19 horas, no mesmo local. Nada mais havendo a se tratar, em 
nome de Deus, declarou encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 29 de outubro de 
2018. 
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